

ZACATECAS – El Desierto Alto

"Tierra Roja y Carácter Minero"

Equipo Deckman's: Zacatecas es tierra de minería, desierto y cielos azules intensos. Es la región con el promedio de altitud más elevado (algunos viñedos llegan a 2,200 metros). Aquí el clima es extremo: calor seco en el día, frío helado en la noche. Eso produce uvas con mucha azúcar (alcohol) y color profundo.

Antecedentes Históricos: Al igual que sus vecinos, Zacatecas tuvo mucha uva misión y criolla para consumo local y destilados. Sin embargo, la viticultura moderna de calidad es reciente, impulsada por familias locales con mucho arraigo a la tierra. *Tierra Adentro* fue el proyecto que puso al estado en el mapa internacional al ganar medallas en Bruselas y España, validando el terroir zacatecano.

Datos Duros (El Terreno de Juego):

- Superficie de Viñedo: Alrededor de 300 a 400 hectáreas dedicadas a vino.
- Producción: Es más pequeña en volumen comparada con Querétaro, enfocada en nichos.
- Número de Vinícolas: Aproximadamente 15 proyectos formales.
- Vinícolas Relevantes: *Tierra Adentro* (la más famosa), *López Rosso*, *Vinos Raíces*.

Personajes Clave:

- Familia López: Propietarios de *Tierra Adentro* y *López Rosso*, han sido los grandes impulsores de tecnología y calidad en el estado.

Situación Actual: Zacatecas lucha contra un clima difícil (heladas y granizo son comunes), pero eso hace que su vino sea escaso y valioso. Sus vinos blancos son muy aromáticos, y sus tintos (Merlot, Syrah, Tempranillo) son potentes, a veces con notas dulces o de fruta madura debido al calor del día.

"Zacatecas ofrece vinos con mucho cuerpo y presencia. Su Syrah y Merlot suelen ser muy expresivos, con notas de fruta negra madura y chocolate. Si ustedes buscan un vino 'con carácter y potencia' que no sea de Baja, esta es la opción. Va genial con platillos especiados o salseados".